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还有6户没有签字

5月25日晚，该小区业主表示，他们已通过当天
的《春城热线》进行情况反映。住建部门工作人员在
电话中表示，高新区管委会已经明确同意更换电梯，
但还缺住户签字手续。

为了尽快完成剩余10户的签名，当晚，业主们
又自发挨家挨户征求意见。又有4家签了字，剩下
的6家，有的因为没找到门房的签字表，有的属于房
屋无人居住、出租暂时没联系上，将再找社区寻求
帮助。

此外，业主表示，根据物业管理条例第十二条之
规定，2/3的业主同意就可以执行一个方案。“我们这
栋共有44户，2/3就是29户。如管委会已经同意，
加上原有签字的12户，就是34户，安装电梯的事宜
是可以进行的。”

昆明市高新区科业路高新苑的6栋是1梯
4户的电梯房，一共11层，是标准的小高
层。虽然是老小区，但即使现在，也是商
品房中的主流产品。但从今年3月份开
始，这一栋住户就没能再感受到小高层的
优越感了。电梯坏了，还一直无法更换。
送米的不愿爬楼，送水的也不愿意爬楼，
买个家具要另外加钱才帮忙送上楼。这
一栋住户的生活受到了严重影响。26
日，记者对这个小区进行了走访。

孕妇爬10楼非常辛苦

住在10楼的蒋女士有身孕，眼看肚子
一天天变大，8月底就要到预产期，很是着
急。由于老公上班特别忙，家里平时买菜
买水果这些都是她在打理，但现在每上下
一趟，和从前相比都有着天壤之别。

“一到4楼，就开始呼吸困难。爬到
10楼，途中要休息四五次。最担心的是，
随着预产期不断挨近，如果电梯还无法使
用，胎儿突然发动怎么办。楼梯那么窄，
住得又高，急救人员怎么来家里抬我，一
想到这个就害怕，睡也睡不着。”蒋女士说
着，泪水开始在眼角打转。和蒋女士同在
10楼的一位业主说，为了省事，他们家每
次换饮用水都换2桶，有一桶需要自己从
1楼抬，另外一桶由送水工送到7楼，剩下
3楼也得自己去抬。

送米送水的都不愿来

在此住了12年的李女士说，电梯故
障后，他们曾让物业找人来修。有电梯
厂家看后说，由于配件和维修人员缺乏，
只能让他们到外地市场找人来看，加之
他们只要派人过来，不管修好与否，都要
给6万多元的费用，业主们就没同意。
之后至今，为了电梯的事，已召开了5次
业主大会，但都没给出维修更换电梯的
具体时间。“我买了一箱纸，都是丢在车
里，然后分次拿上去。至于送米的，以前
电梯好时还送，现在一接电话就问电梯
修好没。”

还有不同楼层的业主反映，有的
老人已经很长时间没下楼了，还有老
人被迫搬走。一位小学四年级的男生
由于妈妈生病，不得不自己把油和米
搬上楼。

费用分担需要业主签字

那么，为何这个小区的电梯坏了快
3个月，都没有修复或者更换呢？业主
们表示，这部电梯已经运行了16年，之
前每年都有厂家进行维护检修。今年
初，小区更换了物管，在向物管反馈后，
有技术人员来看电梯受损情况，说是核
心部件损坏，只能彻底更换。想着使用
时间也差不多了，该换就换吧。但没
想到真操作起来，还遇到了不少麻烦。

一开始，业主们提出动用公共维
修基金来购买新电梯进行更换，但很
多业主早年购买二手房时，并未查验
原业主是否交纳公共维修基金，一时
难以确定这笔钱存在与否。

紧接着，业主让物管到市场询价，
看更换电梯需要多少钱，结果一些业
主对所询价格表示不满意。

最后在费用确认分担上，涉及的
业主还没全部签字。“本来 5 月 20
日，我们 6 栋业主举行了第五次会
议，已经谈得差不多了，但还有部分
业主没有签字。”一位业主说。

必须全部业主签字同意
资金到位才能进场施工

这部坏了快3个月的电梯还能更换吗？对于上述业
主反映的问题，这个小区的物管又有何说法？记者获悉，
在接到业主反馈电梯无法正常使用后，物管在电梯口设
置了安全警示标志，提醒业主不能再乘坐电梯。同时物
管也积极寻找维修途径，曾想到住建部门查询是否缴纳
过公共维修基金，但由于业主无法提供相应的收据或发
票，让查询难以开展。在接到业主更换电梯的诉求后，他
们又立即去市场进行了解，有的电梯厂家报价低于16万
元，有的高于30万元，都没能让业主满意。最后由业主
自行找了一个厂家，报价22.3万元，每户分摊5069元。

“6栋一共有44套房，其中22套是人才公寓，产权
在高新区管委会手中。剩下22套都是私人产权，其中
已有12户签字同意分摊费用，还有10户没签字。我们
需要征得业主的统一意见，才能走程序上报，现在就卡
在签字环节。”物管透露，10户人家中，有少部分不在该
小区居住，但均已通过电话告知更换电梯事宜。因该
小区没有维修基金，即使2/3业主签字同意更换电梯也
无法推进，必须在该栋全体业主签字同意、资金到位的
情况下，电梯公司才能进场施工。

物管说

新进展

■律师说法

没有必要全部签字
完全可以更换电梯

云南凌云律师事务所律师张晓辉表示，按照
物业管理条例相关要求，从人数上来说，总共涉
及22户人家，现已有16户同意，已经超过2/3，且
对全体业主均有约束力，完全可以立即进行更换
电梯事项，没有必要全部都签字。小区的安全等
不起！ 本报记者 张勇 摄影报道

■官方回应

高新区管委会：

根据绝大部分业主意见
拨付相应款项

昨日下午，记者从昆明市高新区管委会获悉，
这栋楼总共有44套住房，其中22套为高新区管委
会所有产权。电梯无法运转后，究竟是维修还是更
换，需考虑其余22户零散住户的统一意见。如果
22户的意见为更换电梯，就拨付22套产权所有房
屋更换电梯需分摊的款项；如果意见是维修，就拨
付维修的款项。但由于财政资金管理上的要求，
需要物业出具一个比较全面的材料。在具体要求
上，并不是要等22户全部签完字才能实施，可依据
绝大多数业主的意见，拨付相应款项。
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家住10楼，孕妇途中要休息四五次。

妈妈生病，四年级小男生当壮劳力。


